

Herbert Bauer
ist neuer Obmann
des Getränkeverbands

Vorschlag für eine
Verpackungs- und
Verpackungsabfallverordnung

Juice Summit 2022
„Life Time Achievement Award“
für Wolfgang Schwald





Impressum

Getränke | Fachzeitschrift des Verbandes der
Getränkehersteller Österreichs mit den offiziellen
Nachrichten der Berufsorganisation.

Herausgeber und Medieninhaber:
Verband der Getränkehersteller Österreichs
Zaunergasse 1-3, 1030 Wien, T +43 1 713 15 05

Vorstand: Mag. Herbert Bauer (Obmann), Walter Scherb Msc.
(Obmann-Stellvertreter), Ing. Hermann Pfanner, Markus Raunig,
Mag. Gerhard Schilling

Redaktion: Mag. Florian Berger, Dr. Johann Brunner,
Annemarie Lautermüller Bakk., Andreas Lichal
Anzeigenleitung: Andreas Lichal

Gestaltung: Christoph Lepka

Coverfotografie: Bernhard Angerer/Wien

Repro & Druck:
Print Alliance HAV Produktions GmbH
Druckhausstraße 1, A-2540 Bad Vöslau

Im Sinne der Lesefreundlichkeit wird auf die Anwendung der geschlechtergerechten Schreibung von Berufsbezeichnungen, etc. weitgehend verzichtet. Bei ausschließlicher Nennung der männlichen Form gilt diese immer gleichwertig für Frauen und Männer.

Alle Preisangaben in diesem Heft sind unverbindliche Richtpreise inklusive MwSt. vorbehaltlich Druck- und Satzfehler, Änderungen von Modellvarianten sowie technischer Daten. Für unverlangt eingesandtes und nicht mit einem Urhebermerk gekennzeichnetes Bild- und Textmaterial wird keine Haftung übernommen. Printed in Austria.





Liebe Leserinnen
und Leser,

mit Freude und Stolz übernehme ich von meinem Vorgänger Alfred Hudler die Obmannschaft des Verbands der Getränkehersteller Österreichs. Sicher so stolz, wie Alfred damals, anno 2010, dieses Amt von einem meiner Vorgänger bei Coca-Cola, Herrn Leo Schreiber, übernommen hat.

Unter der Obmannschaft von Alfred Hudler wurde einiges auf den Weg gebracht, das nun zur Umsetzung gelangt. Als Beispiel dafür sei die Gründung des Trägervereins Einwegpfand genannt, aus dem die operative Gesellschaft geschaffen wird, die künftig das Einwegpfandsystem in Österreich etablieren und ins Laufen bringen wird.

Das große Thema lautet naturgemäß Nachhaltigkeit. Bis 2025 setzt die Getränkewirtschaft durch die Unterstützung der Mehrweg-Quote im Handel, der Einführung des Einwegpfands, erhöhte Recyclinganteile bei Einwegverpackungen und der Reduktion von Einwegkunststoff in den nächsten Jahren weitere wichtige Schritte für eine nachhaltige Industrie.

Durch die aktuellen weltpolitischen Spannungen sind Getränkeproduzenten und die zuliefernde Industrie mit massiven Kostensteigerungen bei Rohstoffen, Verpackungsmaterial und Energie konfrontiert. Daher möchte ich mich mit dem gesamten Team des Getränkeverbands für eine starke, vertrauensvolle und wertschätzende Partnerschaft zwischen Handel, Gastronomie und Politik stark machen. Der nachhaltige Transformationsprozess lässt sich nur gemeinsam bewältigen.

Ich bedanke mich bei dieser Gelegenheit nochmals sehr herzlich bei Alfred Hudler, freue mich gemeinsam mit meinem Stellvertreter Walter Scherb und dem neu formierten Vorstand auf die neuen Aufgaben im Verband – und auf ein Wiedersehen oder Kennenlernen beim Getränkegipfel im September 2023.

Beste Grüße,

Herbert Bauer

Inhalt

03

Editorial
des Herausgebers

04

Aktuell
Brief von Alfred Hudler

~

Herbert Bauer ist neuer Obmann des
Getränkeverbands

~

Vorschlag für eine Verpackungs- und
Verpackungsabfallverordnung

09

News & Trends
Neues Vetropack-Werk in Italien – ein
Meilenstein in Sachen Nachhaltigkeit

10

Zahlen & Fakten
Studie von Global Data:
Soft Drinks in Europe

11

Events
Juice Summit 2022
„Life Time Achievement Award“
für Wolfgang Schwald

~

Nachlese:
Informationsveranstaltung zum
Österreichischen Umweltzeichen für
Mehrweggebilde

~

Doemens Impulse 2023:
Klassische Lagerbiere kann jeder?

15

Mitglieder



Liebe Leserinnen
und Leser,

vermutlich wissen Sie, dass ich nach vielen Jahren in der Markenartikel-, speziell in der Getränkeindustrie, ab Anfang Dezember eine neue Aufgabe übernommen habe. Diese ermöglicht es mir einerseits, meine Erfahrungen in den Bereichen Markt-, Marken- und Organisationsentwicklung einzubringen. Andererseits verunmöglicht mir diese spannende Position in einer völlig anderen Branche die Fortsetzung meiner Obmannschaft im VGÖ.

Mit großer Freude habe ich dieses Amt zwölf Jahre lang für die Getränkebranche ausgeübt, die die zahlreichen Herausforderungen stets mit Mut, Innovations- und Improvisationskraft gemeistert hat.

Gerne denke ich an die zahlreichen „Getränkegipfel“ zurück, in denen wir viele gute gemeinsame Momente mit Gesprächen, Betriebsbesichtigungen und stets spannenden Key-Note-Speakers erleben konnten.

Mit Zuversicht blicke ich in die Zukunft des Verbands der Getränkehersteller. Der VGÖ mit dem nunmehr neuen Obmann-Duo Herbert Bauer und Walter Scherb ist in besten Händen. Gestützt auf ein top-motiviertes Team im Verbandsbüro unter der Führung von Florian Berger wird sich die Getränkewirtschaft auch weiterhin den zahlreichen Herausforderungen der Zukunft stellen und darin nicht die Probleme, sondern vor allem die Chancen sehen.

In diesem Sinne bedanke ich mich bei Ihnen allen für das entgegengebrachte Vertrauen, bei den Funktionärinnen und Funktionären im Vorstand und Ausschuss sowie in der Rechnungsprüfung für ihre wertvolle Arbeit.

Meinem geschätzten Nachfolger als Obmann, Herbert Bauer, wünsche ich viel Kraft und Erfolg in seiner Aufgabe.

Herzlichst, Ihr



Alfred Hudler